

LA VAGANCIA A LA ORDEN DEL DIA

Honrados agricultores de Escasú y de Santa Ana, se han servido notificarnos el poco resultado que viene dando la llamada Ley del Merodeo, por haberlo ellos comprobado: en sus plantíos, fuera del perímetro de la población, se roba como antes.

Y es que la antigua piratería — usando la frase de un conocido escritor, se ha trasladado a los campos agrícolas. Nos dicen esos agricultores, un tanto desalentados por la acción criminal del hombre — zángano, que consume vorazmente y vive del esfuerzo ajeno, que antes de la ley que vino a perseguir al merodeador, estaba ya la conocida ley de vagos de 1917, que substituyó a la de la misma materia, dada en julio de 1887.

Y que ahora más que nunca se han convencido de la perfecta nulidad de la novísima ley, expedida el año pasado, con miras a la protección de la agricultura contra el asalto de las cuadrillas organizadas de bandoleros, viviendo, como viven, en plena libertad los vagos.

No vamos a referirnos ahora a los millares de desocupados VOLUNTARIOS en la ciudad capital o en las capitales de provincias, por ser la vagancia una especie de institución casi intangible, en todas las ciudades del mundo y contra la cual, los gobiernos se han visto precisados a crear, instituciones de vigilancia, tan fuertes, como las conocidas con el nombre de policía, agencias secretas, inclusive las que cuentan en su haber, esto lo da la importancia de la ciudad, con las milicias de perros amaestrados, etc. Pero, a no poder acabar, por falta de energía con las tandas de tres, sin las cuales se morirían de hastio nuestros vagos capitalinos, y dejando más o menos en estas rúas populosas que se defienden, cada quien con el celo natural que supone el amor, por la persona y por lo personal, esto en tratándose de personas de orden, la fuerza de la ley debe estar tan atenta en las vitrinas de la capital, como en los plantíos, en las huertas de nuestros campesinos, en todos los sembrados pródigos que deben dar para el agricultor, y para todos, inclusive, para las aves del cielo.

Y es que el apache de la ciudad, el carterista, sabe donde pone su mirada; tiene sus correderos y conoce a maravilla la filiación de su víctima.

La ganza no es el más sencillo instrumento de su maldad. Pero el vago rural no entiende de números ni sabe de complicaciones de cloaca para aventurarse en sus fechorías. El transita de noche con cautela, el mismo camino honrado que transitamos todos, y voraz clava su garra en el pan verde de las huertas.

Qué hemos ganado, con saber que la ley sobre el merodeo, es extrema en sus penas, cuando la causa directa, inmediata, del merodeo, está viva?

En que forma, la policía rural, el ejecutivo rural, persigue la vagancia pública, manifiesta, escandalosa?

“Los que sin renta suficiente para subsistir, no se dedican a alguna ocupación lícita, y concurren ordinariamente a casas de juego, tabernas o parajes sospechosos.

“Los que pudiendo no se dedican a algún oficio o industria y se ocupan habitualmente en mendigar.

“Los que no tienen oficio, profesión, renta, sueldo, ocupación o medio lícito de qué vivir.

“Los muchachos forasteros que andan en los pueblos, prófugos, errantes y sin destino.

“Los que, mayores de 14 años y menores de 21, que en sus casas o en público, escandalicen por sus malas costumbres y poco respeto a sus padres o guardadores, sin manifestar aplicación a la carrera a que ellos los destinen, o que, habiendo emprendido estudios, viven sin sujeción a sus respectivos superiores, faltando a sus obligaciones escolares y entregados a la ociosidad”, etc., etc., todos son artículos de estos últimos de la Ley de Vagos, que nuestras autoridades de política irrespetan, por la razón sencilla de que no las hacen cumplir.

Y sin embargo, esa organización come y no trabaja; a lo más trabaja demoleatoriamente con un sentido de perversidad sereno, acallando el grito de su conciencia, por el procedimiento fácil, de la adaptación al crimen, cuando las leyes, permiten, a su margen, crear un Estado de necesidad criminal, libre y respetado.

Y esta incuria de nuestras autoridades merece la fulminación de las gentes honradas del país. Y el Supremo Gobierno, si es que realmente quiere hacer obra estable y depuradora, que redunde en provecho común, y en superabundancia de bienes materiales — por los que quiere únicamente vivir, que sea justo y fuerte.

No en balde se pone el príncipe la espada al cinto, dice el Apóstol.

No en balde los costarricenses se dan cita en los torneos de la democracia, para llevar hombres probos, hombres dignos, a la dirección de los destinos comunes.

La ley de vagos debe ser interpretada fielmente por nuestras autoridades, y por nuestras autoridades rurales, porque el interés de todos los honrados está ahora en defender el cerco que alimenta la olla. Pues no faltaba más, que en nombre de las leyes que cuestan a la nación sumas fabulosas, la república peciese al filo de la espada de la lujuria, como la Roma imperial que despreció los cantos de Juvenal (Satira VI) mientras alcanzaba a oír la voz de Cicerón que tronante le decía: “Nada mejor que la agricultura, nada más abundante, nada más dulce y nada más digno del hombre libre”. “De Officiis”.

Pero la agricultura, como la república, necesita, leyes de defensa, leyes vivas.

Ayer, impartió por primera vez órdenes mayores y menores el Sr. Obispo de Alajuela, Mons. Sanabria FUERON CONSAGRADOS TRES NUEVOS SUBDIACONOS EN LA CATEDRAL DE AQUELLA CIUDAD

Ayer en horas de la mañana, recibieron la sagrada Orden del Subdiaconado, en la Catedral de Alajuela de manos del Excmo. Obispo de aquella Diócesis, Mons. Dr. Victor Sanabria, los jóvenes, ordenados señores don Eladio Sancho, don Elías Meneses y don Juan Woelk.

Al mismo tiempo en la Capilla del Seminario de esta ciudad recibieron Ordenes

Sagradas los señores Mayoristas don Secundino Varela y don Francisco Herrera, el Diaconado; don Jaime Chacón y don Alfonso Coto la primera tonsura. Fueron consagrados por Su Excelencia Rvda. el señor Arzobispo, Mons. Castro y Jiménez. Para todos ellos como para sus dichos padres nuestras más expresivas felicitaciones.

Barriol Capturado

ZARAGOZA, 11 UP FLASH.

Las tropas nacionalistas entraron a la ciudad de Barriol, situada en la carretera principal que conecta Alboacer con Castellón de la Plana, y al mediodía de hoy el grueso del ejército nacionalista se encontraba a unos diez kilómetros del puerto por la carretera, aunque la distancia recta es mucho menos.

TURRIALBA RECIBE LA VISITA PASTORAL DEL PRELADO MONS. ODENDAHL



Varios aspectos del imponente recibimiento que los turrialbeños rindieron al Vicario Apostólico de Limón, Mons. don Juan Odendahl. — Homenaje del que en su portunidad había informado LA EPOCA.

Autoridades y pueblo se unieron para dar la más cordial bienvenida a su Obispo.

NUEVA CONFERENCIA SOBRE LOS PROYECTOS TRIBUTARIOS

Será dictada por el técnico chileno señor Rencoret

ES PARA LAS COMISIONES RESPECTIVAS DEL CONGRESO

El señor técnico chileno, don Alvaro Rencoret dictará una nueva conferencia en que explicará todo lo relacionado con los proyectos tributarios.

Esa conferencia será para las comisiones respectivas del Congreso a las que les tocará dictaminar sobre el particu-

lar. También para gran número de señores diputados.

A la conferencia asistirá también el señor secretario de hacienda y otros funcionarios, que tienen intervención en lo que se refiere a la ejecución de esas medidas tributarias.

TOPICO INTERNACIONAL

BOMBAS Y PROTESTAS

En el avance conquistador de Levante por las tropas del Caudillo, los aviones del ejército nacionalista han debido, como acto esencialmente guerrero ofensivo a la vez que defensivo — bombardear los puertos mediterráneos españoles, y los barcos surtos en ellos, como lógica consecuencia. Desde luego las cancellerías francesa e inglesa, han elevado protestas a Burgos por dichos “atentados a la humanidad”, cuales son los de destruir sus barcos mercantes, transportadores de provisiones alimenticias, si, alimenticias de la hoguera que enciende a España; y esto no es una aseveración antojadiza nuestra, lo dice un respetable semanario francés con toda clase de detalles que no dan lugar a duda; en la segunda quincena de mayo — informa dicha publicación parisiense — han llegado a la España roja, no menos de dos mil setenta toneladas de material guerrero con la siguiente especificación en toneladas: “Explosivos: 690; Municiones: 170; Tanques: 390; Artillería: 110; Ametralladoras: 210; Fusiles: 160; Material de Aviación: 210; Diversos armamentos: 30; Hierro en barras: 80; Piritas: 20”. ¡Sobran comentarios!

Francia e Inglaterra envían unidades de sus flotas aéreas y naval, para evitar estos ATROPELLOS. ¿Con qué derecho proceden así? Esto si es una intervención abierta en contra de un gbo. legítimo, legítimo por que fué un acto de derecho del pueblo español sano y consciente el de ejercer su soberanía, derecho ineludible de toda comunidad, — para darse un gbo. intrínsecamente nacional q' respondiendo a su su idiosincrasia tradicionalista le salvara y convirtiera en potencia espiritual y material de primera cla-

se) ¿Y qué podrán argüir para justificar ese atropello? Pues dichos barcos han corrido el azar de burlar un bloqueo naval establecido por un gobierno en estado de guerra, y por tanto es legal. ¿Dichos barcos son piratas o son corsarios? La actitud de los gobiernos mencionados plantea esta duda; ya que si tales barcos son piratas no gozan de ninguna garantía, según el derecho marítimo; y si son corsarios la situación planteada tendría agravantes. Y que sean corsarios, no sería de extrañar, pues la historia siempre se repite. Baste recordar las hazañas de corsarios ingleses que asaltaban las fragatas españolas que venían de la América, en tiempos de Isabel y Felipe; y si es por el lado francés no hay que irse tan lejos, sino simplemente recordar las acciones contrabandistas efectuadas con la complacencia de los gobiernos del malhadado Front Populaire.

Burgos con altivez hispana ha rechazado las protestas. Que satisfacción causa en nuestro ánimo esta gallardía de la Nueva España para tratarse de igual a igual con aquellas que anteriormente la miraban de más o menos. Burgos procede con toda justicia, y corrección; en contraste esplendoroso sobre Barcelona, que incapacitada para desarrollar acciones victoriosas bélicas; desarrolla una lastimosa campaña de bluff; y como judaizada al fin, gime... gime eternamente ante los muros de la opinión pública mundial para que le ayude en su incapacidad militar que la conduce a la derrota, pero esa opinión canta como el negro de la rumba. ¡Yo no cargo muerto, que otro mató!

REDACTOR D.

POCAS MODIFICACIONES SERAN INTRODUCIDAS AL PROYECTO DE PRESUPUESTO

Se trata de no introducir aumentos en el capítulo de los egresos

SE CONSIDERA QUE NO CONVENDRIAN A LOS INTERESES FISCALES

En lo que se refiere a la aprobación en tercer debate del proyecto de ley general de presupuesto, fuimos informados en la tarde de ayer que existe un movimiento de parte de los señores diputados tendiente a evitar que sean introducidas modificaciones o mociones que tiendan a aumentar el monto de los gastos.

El objeto de la mayoría de los señores diputados es el de que no haya aumentos que eleven mucho el monto y que el presupuesto se apruebe en los términos en que lo reco-

mienda en su dictamen la comisión que lo estudió o sea con base en los puntos principales de como lo propuso el Poder Ejecutivo.

Entré dichos señores diputados ha habido conversaciones con el objeto de mantener el monto de los gastos de la administración. Y conforme esas conversaciones se ha logrado que una mayoría de señores diputados sea la que esté de acuerdo en mantener el proyecto tal como lo sugirió al congreso el Poder Ejecutivo.

PUERTO CORTES PARA CABECERA DEL CANTO DE OSA

Presentada ayer la gestión ante el congreso

AL FORMULAN MAS DE 700 VECINOS DE ESE CANTON

Por medio del diputado Angulo fue presentado ayer al Congreso una gestión de seiscientos vecinos del Cantón de Osa, provincia de Puntarenas, en la que solicitan cambio de lugar de la villa del cantón.

En dicho memorial se pide que sea designada la cabece-

ra del cantón la población de Puerto Cortés en lugar de la de Buenos Aires, que es actualmente.

Suscriben la referida gestión nada menos que 700 vecinos de ese cantón y no solo de Puerto Cortés sino de otras regiones del cantón.

HONOR AL MERITO



Con sumo placer ofrecemos estas gráficas como tributo de admiración y aplauso a la distinguida señorita Edith Chaverri, aprovechada alumna

del Colegio Superior de Señoritas, a quien profesores y compañeras de estudios reconocieron sus magníficas dotes, otorgándole la beca Bennett.

EL RECONOCIMIENTO DE DIOS EN LA VIDA PUBLICA

Todos los Estados, aun siendo paganos, se creyeron siem- obligados a tributar a Dios un culto social, nacional y oficial, adorando y honrando a Dios en nombre de la República entera

El homenaje de reconocimiento y obediencia lo tributaron oficialmente los Estados paganos al Creador del Universo, aun antes de que el cristianismo difundiera sus verdades, porque lo sugiere al simple razón natural, sin necesidad de la revelación de Dios a los hombres.

El objeto de la sociedad que llamamos Estado es el de procurar el bien común de todos los ciudadanos o sea el conjunto de condiciones morales, intelectuales, culturales físicas y económicas median-

te las cuales puedan esas personas vivir, desarrollarse y obtener su bienestar temporal en la tierra sin perjuicio de su finalidad ultraterrena. Los principales elementos de ese bien común son la justicia, el orden, la paz social, la protección al Derecho, la libertad para practicar todo lo que es honesto y justo, la prosperidad económica y las costumbres morales que evitan la enfermedad y la degeneración racial de las familias y personas.

Esos elementos del bien común tienen todos alguna relación más o menos directa con Dios, que es el origen y fundamento del Derecho y de la Moral, el que le da a la conciencia humana el concepto intelectual de la justicia el que protege y conserva la paz de las naciones, el que sostiene la voluntad individual para evitar las malas pasiones y vicios que arruinan las razas, el que le da al territorio nacional las riquezas naturales con que se obtiene la prosperidad económica. Cuan-

do Dios quiere suprimir su protección sobre una persona o sobre una nación — que es una personalidad geográfica y jurídica — caen sobre ella la enfermedad, la indigencia, la esclavitud, la disolución o la muerte.

Por eso el Estado no puede manifestarse indiferente ante Dios, como si el bien común para nada necesitara de la intervención divina.

Por eso todos los Estados aun siendo paganos, se creyeron siempre obligados a tributar a Dios un culto social, nacional y oficial, adorando y honrando a Dios en nombre de la República entera.

No basta que los gobernantes como individuos cumplan el deber de honrar a Dios; privadamente o en capillas e iglesias particulares, sino que están obligados moralmente a tributarle un homenaje oficial, público y solemne.

Este debe ser más obligatorio cuando la Constitución Nacional declara que el Estado es católico, o que ampara el culto católico. Aunque no existiera ese precepto constitucional, la simple razón aconseja el culto oficial tributado al Creador, porque el Estado civil recibe su autoridad de Dios pues que El ha hecho al hombre sociable y gobernable de tal manera que sin la sociedad y la autoridad, la vida humana es imposible o defectuosa, como puede observarse en las personas que se han extraviado y permanecido muchos años en absoluta (PASA a seguir) (PDS)

CRONICA DE SOCIEDAD

Eladio Prado y Adriano Valverde de Prado; Serafin Saravia Reger y sus hijitos José Francisco, Virginia, Serafin y Maria; Maria de los Angeles, Sor Emo, Hijo del M. A. residente en El Salvador, J. Alfredo y Eladio M. Prado Valverde; Filomena Reger de Saravia e hijos. Manifiestan por este medio su profundo agradecimiento a todas las personas que en una u otra forma han tenido la fineza y la bondad de acompañarles en su duelo con motivo del fallecimiento de su hijo, esposo, madre, hermana, hijo y hermana política respectivamente,

Doña ROSITA PRADO de SARAVIA

acogida en el seno de Dios el 19 de mayo de 1938.
Limón—San José, junio de 1938.

ONOMASTICO



(A Jorge Antonio Alvarado en unión de sus queridos padres)

De tus padres, el amor tan sincero y tan profundo, te sirva de guía en el mundo para otro mundo mejor.

Que del cielo el resplandor ilumine tu conciencia, protegiendo tu inocencia con sus dones de bondad, y te dé felicidad el angel de tu existencia.

Dagoberto Quirós

Tercera Conferencia del Lic. Tinoco Castro

Mañana, a las 8 en punto de la noche continuará el Lic. Tinoco Castro la serie de conferencias que ha venido dictando en nuestras oficinas, sobre Sociología.

No olvidéis la hora: las 8 p. m.

Las Señoritas de la Acción Católica del Carmen han constituido un hermoso coro

Nos es muy grato consignar los esfuerzos culturales religiosos de las Damas de la Acción Católica del Carmen.

Actualmente, un grupo considerable de las Señoritas, se entregan a los oficios del canto sagrado, bajo la dirección del maestro don Jorge Blanco, maestro de capilla de la citada iglesia.

Ese coro, que viene actuando con muy feliz éxito en las misas de 10 ha recibido cálidas felicitaciones de nuestro mundo católico, y particularmente de los entendidos, en el divino arte.

Nosotros llevamos también nuestra enhorabuena para las empeñosas señoritas y para su maestro el Profesor Sr. Blanco.

Grandes Festejos Patronales hoy en Barrio México

Como lo anunciamos en nuestro último número, hoy se celebrará con gran solemnidad la Fiesta de la Santísima Trinidad en el Barrio México: el programa del día dice:

Domingo 12 de Julio, a las 8 a. m.—Misa solemne a gran orquesta y sermón por el orador sagrado, don Carlos Caverro, Redentorista. La comisión organizadora nos encarga recordar a todos los devotos de la Santísima Trinidad y particularmente, a los vecinos del Barrio México, la gran Solemnidad de hoy.

Después de la misa, la Junta Organizadora y el Sr. Presbitero Caverro serán recibidos en casa del dentista don Benito Marín Quirós, en donde ese amigo les obsequiará con un café.

Sensible Fallecimiento

Todo Cartago se ha estremecido de dolor con la muerte, prematura, del joven don Jorge Masís Dibiasi, acogido en la paz del Señor el domingo 22 de Mayo y luego, aun sangrando el alma de la estimabilísima familia doliente, otro dolor, intenso como el primero la muerte de doña Victoria Debiasi de Masís, el 29 del mismo mes. Cartago entero se ha unido, cobijado por el mismo sentimiento de pena, a los hogares hoy tan duramente azotados, pero, en su llanto, confortados en su fe honda y cristiana.

Nuestro periódico se une al sentimiento general de dolor y lleva su más sentida condolencia a las famolias Masís-Debiasi, y Debiasi-Masís.

SALUDO DE NATALICIO

El día de ayer fue motivo de íntima satisfacción y alegría, con motivo de su cumpleaños, para la gentil y virtuosa señorita Margarita Aguirre Rodríguez, aventajada alumna del Colegio Superior de Señoritas, hija del honorable hogar formado por don Adolfo Aguirre y doña Paulina R. de Aguirre.

Quince primaveras han desfilado por la feliz existencia de Margarita, colmándole de

gracia y dulzura que ella se complace en derramar entre todas su samistades, y con tal motivo esta noche, en su casa de habitación obsequiará a sus amistades con una simpática fiestecita.

Qu el hada de la alegría convierta estos quince años en fragantes rosas que, unida a los sinceros parabienes de

LA EPOCA, formen una aureola de ventura que la acompañe por toda su vida.

Regresa a Venezuela

El Excmo. señor Dr. don José Santiago Rodríguez, representante venezolano en la Comisión Mediadora, partirá para su patria el próximo lunes. LA EPOCA rinde sus respetos al distinguidísimo jurisconsulto, figura continental por su amplísima cultura jurídica, y hace votos porque tenga una feliz travesía.

Hogar de gala

El hogar muy estimable de don Felipe Pozuelo y doña Carmen Freer de Pozuelo se encuentra de plácemes con el advenimiento de un niño. LA EPOCA congratula a los felices padres.

Ernesto Juan

Estos nombres le han sido impuestos al simpático primogénito del hogar de don Román Macaya y su señora esposa doña Margarita Ortiz de Macaya, al ser incorporado al seno de la Iglesia. Han actuado en calidad de padrinos sus abuelos don Ernesto Ortiz Odio y la distinguida dama doña Angela Lahmann de Macaya.

Felicitación

Hacemos nuestro el inmenso regocijo que reina en el cristiano hogar de don Eustaquio Sancho y su digna señora doña Elvia Mejías de Sancho, en Palmares, con motivo de la consagración de subdiácono de su muy estimable hijo don Eladio efectuada ayer en Alajuela, como informamos en nota aparte.

Presentamos nuestra más sincera y calurosa congratulación a los felices padres.

Para Alemania

Después de haber permanecido durante una corta temporada en esta capital al lado de los suyos, prepara viaje de regreso a Alemania, la distinguida dama doña Lia Volio de Hoffman. Feliz viaje le deseamos.

Natalicios

La gentil y simpática señorita Ligia Chamberlain Pochet ha celebrado su cumpleaños. Le deseamos una larga vida plétórica de ventura.

—Don Serafin Saravia, cumplido caballero y estimado amigo, también ha celebrado su natalicio. En tal ocasión le presentamos nuestro muy atento saludo.

La boda León Páez-Herrera González

Ayer, en la Iglesia de Nuestra Señora de Los Dolores, efectuóse, con carácter íntimo, la ceremonia nupcial que unió los destinos del joven caballero don Alfredo León Páez, todo esfuerzo y honorabilidad con los de la gentil y virtuosa señorita Flora Herrera González. Que el Altísimo bendiga el nuevo y cristiano hogar concediendo a los contrayentes un mundo de felicidades y alegrías.

Estimable enfermo en Alajuela

Encuétrase bastante delicado de salud en Alajuela el distinguido y honorable caballero don Miguel Castro, suceso que mucho nos apena. Que la Salud de los Enfermos le mejore pronto son nuestros deseos muy fervientes.

RIFA DE UN BIOMBO

La rifa de un biombo pintado y con aplicaciones de metal repujado a mano, hecho por la Sritas. Teresa Terán y Florita Zeledón, a beneficio de la Acción Católica del Carmen, fué sacada por doña Paulina González de Castro, con el número 10, de la serie 81.

La Conferencia de la Congregación Mariana de Caballeros se traslada para el tercer domingo

La tradicional Conferencia de la Congregación Mariana de Caballeros, que se celebra los segundos domingos, ha sido transferida, por motivos especiales, para el tercer domingo de la noche, o sea para de hoy en ocho días.

La conferencia está a cargo del Sr. Prefecto, Profesor don Fernando Carrillo, quien versará sobre este motivo: "La Congregación Mariana de Caballeros, en pleno desarrollo: años de 1921 a 1934". Caballeros Marianos no olvidéis, que este es el año Jubilar de la Congregación Mariana!

Duelo en Oreamuno

Ha sido muy sentida en esta localidad la muerte del señor don Marcos Granados persona que prestó su ayuda pecuniaria, valiosa, para la erección del Santuario nacional. Para sus deudos, nuestra sentida condolencia.

EL VOCERO

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

La fiesta del árbol en Cartago

Con mucha lucidez tuvo verificativo la fiesta del árbol, el 4 de los corrientes. Asistieron todo el personal docente y todos los niños de las escuelas del centro. En armonía magnífica, ahí también las autoridades eclesiásticas, civil y militar.

Han quedado sembrados numerosos arbolitos, que darán oxígeno y galanura a la ciudad.

Excitamos respetuosamente a las autoridades de policía para que extremen su vigilancia en el cuidado de los pequeños arboles, conocido como es, el espíritu destructor de nuestros niños.

SENSIBLE FALLECIMIENTO EN GUADALUPE

El miércoles recién pasado falleció, confortada con los Santos Sacramentos, la cristiana señora doña Guadalupe Chavarría v. de Salazar, a la edad de 87 años.

La muerte de doña Guadalupe, ha llenado de dolor sincero a todo el pueblo guadalupano, pues no eran precisamente 10 años, la que la hacían respetable, sino su vida ejemplar, su vida luminosa de madre espiritual y fuerte.

Van cayendo uno tras de otro, estos robles centenarios, estos valores de una raza que se extingue y no hay manera de reemplazo!

Eran así, en la humildad, en el silencio, en la oración, en el trabajo como eran nuestros abuelos y fué de ahí, de su hogar, de donde salió pujante la patria de antaño, la patria de la edad de oro.

Y quién no se conmueve cada vez que ve caer uno de esos pilares que sustentaron la gloriosa tradición, que amasó la fe con la sangre de sus venas y fué sincera, en todo?

Por eso, en la vecina ciudad se ha llorado la muerte de la dama cristianísima, sillar de un pueblo.

Los funerales de cuerpo presente se efectuaron en la parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe, el jueves en la mañana, habiéndose seguido de inmediato el desfile hacia el cementerio de la localidad con numeroso acompañamiento.

LA EPOCA envía su más sentida muestra de condolencia a los hijos, nietos y demás deudos de la extinta señora y les desea plena conformidad con los adorables designios.

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 12 a Sábado 18 de Junio de 1938.

Domingo 12 (Segundo domingo). — Misas: 5, 6, 7 y 10, solemne de la Santísima Trinidad.

Reuniones: De 2 a 3 "Acción Católica" de señoras y señoritas.

Se encarece la asistencia a todas las personas de buena voluntad.

6 1/4 a 7 p. m. — Conferencia de San Vicente de Paúl, para socorro de los pobres.

Lunes 13.—5 1/2 y 7 horas. Misas cantadas en honor de San Antonio.

MARTES 14. — A las 5.30 horas, Misa Fúnebre por las finadas doña Julia de Núñez y doña Cristina de Herdocia.

Jueves 16 (Día festivo) Santísimo Corpus Christi. Misas como en los domingos.

Hoy no habrá Rosario en La Merced, para que los fieles concurren a la Santa Iglesia Metropolitana.

Se encarece visitar, durante la Octava de Corpus, al Divino Jesús Sacramentado ex-

puesto todos los días en dicha Santa Iglesia.

Sábado 18. — 5 1/2 Misa con órgano al Sacratísimo Corazón de Jesús.

7 hiras. — Misa a Nuestra Señora de Mercedes, por los misioneros y misioneras católicos en las regiones paganas; especialmente por los misioneros y misioneras enfermos y atribulados, para que María Santísima les restituya la salud y los consuele en sus penas.

NOTA: No olviden los católicos, especialmente las personas piadosas, que no se debe hablar en el templo, sin absoluta necesidad; conversaciones familiares en el templo revelan poco respeto a la presencia del Divino Jesús en la Santa Eucaristía, que es con quien hemos de conversar por medio de la oración en el templo, mientras una necesidad urgente no exija dar un recado rápido y en voz baja.

Rezar en voz alta o conversar, molesta a los fieles en su recogimiento.

EL RECONOCIMIENTO...

(Viene de la Pág. UNO)

de prestigio cuando se apo- soledad. Además, las sociedades nacionales o estados tienen como las personas sus necesidades, sus dificultades, sus crisis, sus contratiempos y peligros colectivos, y entonces conviene que el Estado recoja oficialmente los sentimientos de los ciudadanos que naturalmente recurren a Dios en demanda de auxilio. Dijo Victor Hugo que el hombre nunca es más digno que cuando cae de rodillas ante la majestad de Dios. Lo mismo puede decirse de los Estados. La nación se ennoblecce cuando reconoce la soberanía augusta del Creador y la autoridad política se llena

de prestigio cuando se apo- soledad. Además, las sociedades nacionales o estados tienen como las personas sus necesidades, sus dificultades, sus crisis, sus contratiempos y peligros colectivos, y entonces conviene que el Estado recoja oficialmente los sentimientos de los ciudadanos que naturalmente recurren a Dios en demanda de auxilio. Dijo Victor Hugo que el hombre nunca es más digno que cuando cae de rodillas ante la majestad de Dios. Lo mismo puede decirse de los Estados. La nación se ennoblecce cuando reconoce la soberanía augusta del Creador y la autoridad política se llena

Nada es tan absurdo como la teoría liberal y socialista que proclama el laicismo del Estado, pretendiendo suprimir a Dios de la autoridad civil, y convirtiendo a los gobernanantes en déspotas sin freno moral ni religioso, apoyados en la brutalidad numérica de las mayorías o en la fuerza de sus esbirros y soldados.

SUSPENSION de Servicios Eléctricos

De acuerdo con los nuevos proyectos municipales, se removerán del centro de la Plaza González Víquez unas líneas, y por tal motivo, DURANTE LA MAÑANA HOY DOMINGO SE SUSPENDERÁ EL SERVICIO ELECTRICO EN LOS SIGUIENTES SECTORES DE LA CIUDAD:

- BARRIOS GONZALEZ LAHMANN y LUJAN
- SECTOR ADYACENTE A "LA ZAPOTERA"
- CALLES 13 y 13 bis, ENTRE AVENIDAS 2 y 6
- CALLE 11, ENTRE AVENIDA 6 y 18
- EL SECTOR AL SUR DE LA AVENIDA 18, PLAZA GONZALEZ VIQUEZ Y CIRCUITOS A DESAMPARADOS.

COMPANIAS ELECTRICAS

ECOS DEL HOGAR

Expertos checos buscan una fórmula para satisfacer las demandas de los Sudetes

PRAGA, 10. UP. — Una docena de los más expertos juristas checos están trabajando día y noche para encontrar la fórmula "diseñada" a satisfacer las demandas de los grupos de minoría en Checoslovaquia por medio de la descentralización del poder del gobierno checo y la creación de administraciones departamentales en todo el país. Se abraza la esperanza de que de esta manera se evitara el rompimiento de las negociaciones con el partido de Konrad Henlein y el gobierno de Praga para un arreglo definitivo de las demandas de las minorías. Se cree que prácticamente todas las demandas de los Sudetes serán concedidas por el gobierno a fin de establecer un nuevo estatuto para todas las nacionalidades representadas en el territorio checo. Los expertos trabajarán día y noche durante estos días de fin de semana para encontrar esta fórmula a fin de hacer lo posible para que el premier Milan Hodza conteste las demandas presentadas por los Sudetes el miércoles pasado.

Mientras tanto, el gobierno rehúsa tomar en consideración los rumores de que se tomaría alguna acción drástica si los Sudetes rompieran las relaciones.

Ofrecamos a esta Augusta Trinidad nuestras oraciones, su frimientos, enfermedades y dolores, unidos con la pasión y muerte en la Cruz de nuestro Redentor, por el Papa y las Misiones Católicas, en particular hoy, que es día de Pentecostés o Pascua del Espíritu Santo y en que se celebra la "Jornada del Dolor".

Herminia de Bonilla
5 de Junio de 1938



La Marca "Bayer" la Cruz ha de formar para que sea YATREN lo que vas a tomar

El Producto ideal contra **Disenteria** Píldoras de **YATREN** 105

PRIMERA CARTA PASTORAL DEL EXCMO. y RVMO. Sr. Dr. don VICTOR SANABRIA M.

por doquiera se dé a la institución matrimonial, tan relajada en muchas partes, tan aborrecida en otras, y sin embargo tan santa siempre, aquel sentido cristiano que tuvo en mente el divino Salvador al elevarlo a la dignidad de sacramento. Entre cristianos, bien lo sabemos, toda forma de unión conyugal fuera de la sacramental es execrable profanación. Las uniones extrasacramentales hijas son de la sensualidad o de la falta de sentido de mortificación cristiana. En ellas se rehuye la sumisión a las pruebas, muy duras a veces, de la vida matrimonial cristiana. Dicho sea para re lativo consuelo nuestro, en medio de tantos males como hay que deplorar con respecto al matrimonio en nuestros tiempos, no hay entre vosotros quienes acudan a esas uniones ilícitas por menoscabo de miembros de la Iglesia, con peligro para su eterna salvación y con menoscabo notorio de su profesión de cristianos, se dejan arrastrar por la sensualidad incontinente, entran en esas uniones ilícitas y más que desedificantes, o pretenden romper, lo que en sentido cristiano no es posible los sagrados vínculos que ante la Iglesia contrajeron.

Siempre que ocurre hablar de la educación cristiana de la juventud, acude a la memoria de sentencia del Salvador: "Dejad que los niños vengan a mí". Es la niñez, es la juventud, esperanza de la sociedad civil y de la sociedad cristiana. De la formación y educación que reciba depende el porvenir de ambas sociedades. Todo cuanto en sentido cristiano puede decirse acerca de la educación de la juventud, dicho está, con soberana maestría, por el Sumo Pontífice en su encíclica "Divini illius magistri" ya citada. La simple lectura de tan trascendental documento y la observación de lo que en esta materia pasa ante nuestros ojos, nos están convenciendo de que, para nuestra desgracia, es mucho lo que falta a la educación que recibe nuestra juventud para alcanzar aquel grado de perfección que según el Pontífice, es el ideal en una sociedad cristiana como la nuestra.

En las facultades del hogar está suplir en muchos casos las deficiencias nunca bien lamentadas, en la obligación de todos está, pero muy especialmente de los pastores de almas, neutralizar hasta donde sea posible los males que inevitablemente acarrea una educación en que se prescinde de Dios. La organización de los catecismos dominicales, la enseñanza de la doctrina cristiana en el hogar, el ejemplo de vida cristiana de los padres de familia la colaboración que a la labor catequística quieran dar las personas de buena voluntad, sobre todo aquellas organizadas en la asociación de la Doctrina Cristiana he aquí algunos de los medios para hacer efectiva la preocupación por negocio de tanta gravedad e importancia como este de la educación cristiana de la juventud.

Bien está que en la infancia los niños sean sujetos bastante pasivos de la instrucción y educación cristiana, como que todavía sus facultades no están acostumbradas al raciocinio. Pe

¡UN OBOLO PARA LA MADRE Y EL NIÑO!

A los Comités Auxiliares de la Cruz Roja de caballeros, damas, profesores, maestros y alumnos de Costa Rica

La Primera Dama de la República, doña Julia Fernández de Cortés, Presidenta del Comité Auxiliar de Damas Samaritanas de la Cruz Roja en unión de las demás señoras y señoritas, están levantando una suscripción pública a favor de la CASA DE LA MADRE Y EL NIÑO.

Como todos debemos y tenemos el deber de velar por nuestros niños llamo la atención de ustedes a fin de que de acuerdo con sus posibilidades ayuden a esta noble causa, que con ello salvarán a Costa Rica. Cualquier cantidad será bien recibida y agradecida por la Dirección General de la Cruz Roja Costarricense. "Neutralidad y Caridad" Ernesto Quirós A. Director General

SE VENDE máquina de escribir REMINGTON, en perfecto buen estado y precio de ocasión. Librería LA EPOCA.

la niñez, para su mayor felicidad, pues de la escuela depende lo que voy a decir: A) Para cumplir con los deberes del hombre y del ciudadano es necesario instruirse y educarse. B) En la escuela es donde el hombre adquiere los conocimientos más necesarios de la vida. C) Por esto se ha dicho que el porvenir del hombre depende, en primer término, de la educación de la juventud. D) Cada nueva generación debe dar un paso más hacia el progreso, aumentando así la gloria y la felicidad de la patria. E) Si todos los jóvenes fueran perezosos, y dejaran de estudiar, la humanidad caería en la barbarie. F) El que en la escuela no se aplica como debe, falta, pues a sus deberes de ciudadano y demuestrá que no ama a su patria ni a la humanidad. No olvidéis por último, niños y jóvenes, que de vosotros depende vuestra dicha y el porvenir de la República. EMILY

CONFERENCIA

Tema: LA SANTISIMA TRINIDAD

El Verbo Eterno, hecho hombre, ordenó: que todas las naciones fueran regeneradas en nombre de la Santísima Trinidad: "Id y enseñad a todas las gentes, bautizándolas, en el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo". Desde entonces la Iglesia Católica, no ha dejado nunca de bautizar en el nombre de la Santísima Trinidad. ¡Cuántas veces, desde que nacemos hasta que morimos, hacemos en nosotros la señal de la Santa Cruz, que nos recuerda los principales misterios de la Santísima Trinidad!

En nombre de esta adorable Trinidad somos regenerados con las aguas del Bautismo; en nombre de la Santísima Trinidad, somos fortalecidos con la gracia de la Confirmación. En nombre de esta Augusta Trinidad, se nos perdonan los pecados, en el sacramento de la Penitencia.

En nombre de esta adorable Trinidad, recibimos el cuerpo y la sangre del Salvador finalmente, en nombre de la Santi

sima Trinidad, se fortifica al enfermo con el Oleo Santo, se consagra a los sacerdotes y se une a los esposos.

La Iglesia, al dirigir las peticiones al Todopoderoso, invoca siempre la Santísima Trinidad, y termina sus cánticos ya sean alegres o fúnebres, glorificando al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, lo mismo que los invocamos, cuando recibimos su bendición.

En nombre de la Santísima Trinidad son santificadas todas las cosas, como la señal de la Cruz, se consagra: el agua, el fuego, el aire, la tierra, la sal, etc. en una palabra todo lo que la Iglesia quiere.

La señal de la Santa Cruz restituye a todas las cosas su santidad primitiva y las separa de las malignas influencias, imprimiéndoles nuevamente, el carácter de su origen, el sello de la Augusta Trinidad.

El dogma de la Santísima Trinidad, nos presenta por doquiera testimonios eminentes, de su existencia; vemos en nuestro alrededor y en nosotros mis

mos imágenes de este misterio, por ejemplo: el sol, que nuestros ojos no pueden mirar, porque nos deslumbra; su existencia es visible y nos ofrece al mismo tiempo, luz, energía y calor. El hombre creado a imagen y semejanza de Dios, lleva grabados en sí mismo, la imagen de la Santísima Trinidad; nuestra alma posee tres facultades distintas; memoria entendimiento y voluntad, estas tres facultades pertenecen sin embargo a la misma sustancia y tuvieron el mismo principio.

Este gran misterio de la Santísima Trinidad, despierta en nosotros, sentimiento de gratitud; debemos glorificar al Padre que con poder, nos sacó de la nada y nos creó a su imagen y semejanza; glorifiquemos al Hijo, que con su misericordia, nos libró del infierno y nos abrió las puertas del cielo y glorifiquemos al Espíritu Santo que con su sabiduría y la luz de la fé nos ilumina todos los días, para que alcancemos la santificación.

SECCION LITERARIA

AVE MARIA

Santa Madre, Gran Señora: más que estrella brillante en matutino arrebol, eres sol.

Eres sol que al mundo guía, y en la dolorosa vía muestras el igneo crisol. Más que estrella entre arrebol eres sol.

De la palabra divina brota el sol; nos ilumina despertando entre arrebol.

Y de Ti, Madre Sublime, nace el que al mundo redime. Eres sol, muy más que el sol.

M. BLANCO BELMONTÉ

BENDITO SEAS SEÑOR

Bendito seas, Señor, por tu infinita bondad; porque pones con amor, sobre espinas de dolor rosas de conformidad.

¡Qué triste es mi caminar! Llevo en el pecho escondido un gemido de pesar, y en mis labios un cantar para esconder mi gemido.

Tú sólo, Dios y Señor, Tú, que por amor me hieres, Tú, que con inmenso amor, pruebas con mayor dolor a las almas que más quieres.

Tú que sólo has de saber que sólo quiero contar, mi secreto padecer a quien lo ha de comprender, y lo puede consolar.

Vida de falsa alegría, yo no te envidio; que el día que fuese mi vida así, temblando de horror diría: ¡Dios se ha olvidado de mí!

Por eso, Dios y Señor, porque por amor me hieres, porque con inmenso amor, pruebas con mayor dolor a las almas que más quieres.

Porque sufrir es curar las llagas del corazón; porque sé que me has de dar consuelo y resignación, a medida del pesar.

Por tu bondad y tu amor, porque es tuyo mi dolor, porque lo mandas y quieres, ¡Bendita sea, Señor, La mano con que me hieres!

José María Pemán.

CENSURA DE PELICULAS

CLASE A I — Buenas

Alta Tensión
Fallo de la discordia, el Heidi
Héroes del Oeste
Idilio de un rebelde
Loca por la música
Precio de la fama, el Tovarich
Venganza de la muñeca, la Yanqui en Oxford, un

CLASE A II.—Sólo para personas mayores

Alma Jarocho
Amor de un extraño, el Aventuras del Capitán Ricks
Bajo el Cielo de México
Boda en Waikiki
Conde de Montecristo, el Crimen de la Universidad, el Financiero sin dinero
Frívola heredera, una Guerra a muerte
Honradez es un estorbo, la

Isla diabólica, la No basta ser madre
Pasión salvaje
Proscrito, el Puente Alsina
Rosalia
Tifón
Tres gracias, las Ultimo gangster

CLASE B. — No recomendables

A la orilla de un palmar
Hijo de Ali Babá, el Hombres sin miedo
Huracán
Juventud, música y alegría
Ladrón encantador, el Misterio del camerino, el Secuestro afortunado

CLASE C. — Prohibidas

Yoshiwara
Ayúdame a vivir
Besos Brujos
Cenizas del ayer
Gavilán, el

LA FIESTA DEL ARBOL, EN LA ESCUELA DE MATA DE PLATANO

El domingo 29 del pasado mes, el personal docente de nuestra escuela celebró, con gran animación, la fiesta del árbol. El que esto escribe, tuvo el honor y la satisfacción de presenciar la fiesta; una fiesta rural, es verdad, pero llena de encantadora sencillez.

Podemos decir que todos los números del programa estuvieron lucidos, y al finalizarlos, los más calurosos aplausos se tributaron al esfuerzo inteligente de los maestros y de los niños.

Pero, sobremanera nos llamó la atención el discurso del Sr Director de la escuela, don Fidencio Hernández; habló sobre el deber que tiene el hombre de plantar y proteger los árboles. E l árbol, no sólo engalana, con un follaje esplendoroso, a la naturaleza, sino que tiene también una misión de salud y de protección para el hombre. Nace el niño, y ahí, en forma de cuna, presta su primer auxilio al hombre niño; y así, todos vemos, cómo por él, por la madera la gloria del vivir en cuenta solaz riqueza y bienes tar; finalmente, como decía el escritor, en cuatro tablas recoge el árbol generoso, los despojos de nuestro cuerpo, haciéndose urna funeral..."

Este discurso gustó mucho, por lo sencillo, por lo entrañablemente doctrinario, por las finalidades prácticas, que quedaron buyendo en la conciencia de los niños. A continuación, habló también un distinguido profesional

salvadorenño. Por último volvió a hablar el señor Director, para agradecer a todos los padres de familia, y en general a todos los vecinos, su asistencia al acto escolar.

El que esto escribe, felicita a todo el pueblo, por tener un director de escuela tan inteligente y dinámico, como es el señor Hernández, digno sustituto de la recordada Srita. Sancho, con quien hemos contraído una deuda de gratitud. El Sr. Director, como ella, está lleno de entusiasmo y prosigue la obra educadora de la señorita Sancho, secundado admirablemente por el personal docente.

Todos tenemos que comprender la alta labor, moralizadora y disciplinaria de la Escuela. Ella, la madre amorosa, que enseña los deberes que la sociedad impone; ella, la que pone luz en la mente de nuestros niños; ella la que pone armas de justicia y de verdad, en las manos de los párvulos para librar así, la gran batalla de la vida; por eso no acabaremos de lamentar que a la asignatura de religión no se le dé los merecimientos, que debiera darle el Estado, por ser una disciplina fundamental, decisiva en los destinos del hombre.

Mis deseos, son de que el Sr Director continúe como hasta hoy para bien del pueblo, y aun de la patria, pues el porvenir de la patria depende de la escuela.

Estimados lectores: un buen maestro es un tesoro y este tesoro puede ser repartido entre

Vibraciones de Tres Ríos

Para EE. UU. La gentil señorita Laura Malavassi y sus hermanos Tomás y Fernando, partirán en breve para los Estados Unidos en viaje recreativo. Que tengan muy feliz viaje y que regresen venturosos al seno de los suyos son los deseos de LA EPOCA.

Fiesta religiosa La sociedad de Hijas de María de este lugar tributó el domingo pasado un hermoso homenaje a la Santísima Virgen María, consistente en rosario, procesión y misa solemnes. Los actos estuvieron

muy concurridos. Felicítamos a las organizadoras por el éxito alcanzado.

Un gesto hermoso Las apreciables damas doña Luisa Sanabria de Malavassi y doña María Eugenia Piza de Quirós, han tenido un hermoso gesto para con el enfermo señor Vicente Quirós.

Nosotros que siempre hemos hecho justicia a lo que lo merece, no podemos menos que felicitar a tan generosas damas por su espíritu caritativo y humanitario.

Viajeros

Las maestras señoritas Salvadora Vargas y Carmen Céspedes estuvieron en San José.

—En la misma ciudad estuvo la damita Deifilia Alfaro.

—Don Gonzalo Méndez estuvo en Cartago.

Informador

EN NARANJO DE ALAJUELA

o 150 varas al Sur oeste del parque central se vende una buena propiedad que consta de medio manzana cultivada de Café y Plátano con una regular casa de habitación. Buena agua y luz.

Si tiene interés, pida informes al apartado N° 7 Naranjo.

Suscríbase a LA EPOCA

Festividad de la Santísima Trinidad en el Carmen

HOY día de la Santísima Trinidad, se celebrarán dos misas solemnes en la Iglesia del Carmen: la primera, a las 8, con revesidos, sermón, y voces, y la segunda, a las 10 a. m., solemne de revesidos. Por la noche a las 7, habrá Trisagio cantado con gran solemnidad.

Fotografado

JUAN S. CABEZAS

Cuenta con el taller más moderno y completo del país, donde encontrará Ud. un trabajo perfecto y económico. TELEFONO 4380 — APARTADO 1176

HOY DOMINGO, 12 DE JUNIO, GRAN FERIA EN SANTA TERESITA DEL NIÑO JESUS

Durante todo el día habrá, frente al bello Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús, en Aranjuez, la más grande feria del año, en esta capital. Música, diversiones honestas, comida suculenta, todo dispuesto para el mejor disfrutamiento de los josefinos y de los pueblos vecinos. Ya lo sabéis, estimables lectores, la Gran Feria de Santa Teresita os espera, hoy con toda vuestra familia.

DE LA PEDAGOGIA CATEQUISTICA

LA IGLESIA CATOLICA ES APOSTOLICA

19 — Comienza el estudio de la cuarta nota característica de la verdadera iglesia.

Fr. Agustín demuestra que la Iglesia Católica es apostólica, con exclusión de todas las demás.

Explica cómo, una iglesia es apostólica cuando sus pastores traen origen, por sucesión continua, de apóstoles. Por lo tanto, las iglesias protestantes y cismáticas no pueden ser apostólicas, su sucesión no es continua; perdieron esta característica al separarse de los legítimos sucesores, pues sabido es que tuvieron origen en las herejías de Lutero, Calvino, Focio, Miguel Cerulario, etc.

Por otra parte, la apostolicidad se extiende también a la doctrina y al culto y todas estas iglesias han variado notablemente el dogma y las ceremonias litúrgicas.

La Iglesia Católica, por el contrario, es apostólica en cuanto al origen, doctrina y culto. Sus Pontífices presentan una sucesión no interrumpida desde los apóstoles, su doctrina es la misma que ellos predicaron y su culto se ha conservado el mismo, al través de los tiempos.

Los apóstoles son los fundamentos de su sociedad, sobre ellos fué establecida y ellos la predicaron.

20 — Se contestan algunas objeciones, entre otras, la siguiente: Vosotros decís que vuestra Iglesia es la única apostólica, pero nosotros creemos que es una corrupción de la antigua.

Decir que la Iglesia Católica es una corrupción de la antigua, simplemente porque

no se limita a lo que dice la Biblia, es uno de los mayores errores del protestantismo.

Nunca dijo Jesucristo que en la Biblia estaría contenida toda la doctrina, ni que su Evangelio pudiese interpretarse libremente.

Fuó solamente a los apóstoles y con ellos a sus sucesores, a quienes dió poder de enseñar la nueva doctrina.

Por otra parte, tenemos también el testimonio de San Juan, quien termina su Evangelio de la siguiente manera: "Muchas otras cosas hizo Jesús que no están escritas en este libro..."

Jesucristo tampoco escribió nada. Encargó a sus apóstoles que predicasen oralmente lo que él les había enseñado, añadiendo: "Quien a vosotros oye, a mí me oye..."

Luego, Jesucristo no dejó su doctrina expuesta a la libre interpretación de los hombres; la dejó a sus apóstoles sobre los cuales fundó una sociedad a la que prometió su asistencia: "Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos".

49 Terminado este estudio Fr. Agustín continúa con la historia de la Iglesia. Habla de Constantino el Grande, quien mediante un edicto que publicó en el año 313, restituyó a los cristianos los bienes que se les habían confiscado y permitió que practicasen libremente su culto.

Explica cómo, fué este el primer paso que se dió para el establecimiento definitivo de la Iglesia como religión del estado.

Julietta Espinach Secretaria.

¡MI FE CATOLICA!

(Declamación Catequística)

Seré cristiano bueno si aprendo Religión y adoro y obedezco a Dios, Nuestro Señor, creyendo los misterios cumpliendo la moral que en Santos Mandamientos dictó su Voluntad.

Espíritu infinito en toda perfección; del Cielo y de la Tierra Magnífico Creador Eterno en su existencia Soberano Señor de todo cuanto existe, es nuestro Buen Dios.

En Dios, hay tres Personas y Una Divinidad: Padre, Hijo y el Paráclito que son la TRINIDAD.

Principio Eterno, el Padre, al Hijo, lo engendró; y de Ambos, Procedencia tuvo el Divino Amor; pero la misma Esencia es en todos Tres; y así, Divinidad Única, Sola, es.

Iguales en esencia presencia y el poder; en la existencia, eternas, distintas, son las tres. El Padre, no es el Hijo; ni ambos el Amor. Divinas tres Personas que son un solo Dios.

Misterio insondable de la Vida de Dios que por ser Infinito sólo EL da comprendió.

Yo creo en Jesucristo que es el Verbo Dios, Quien, por salvar al hombre, piadoso se encarnó.

Y de la Santa Virgen María, Madre de Dios, en una humilde gruta, allá en Belén, nació, y con su Sangre y Muerte en Cruz y su Pasión, de la desgracia eterna, Jesús, nos redimió.

En la divina Gracia se aplica el gran valor del cruento Sacrificio de Nuestro Redentor.

La Gracia es amistad del alma con su Dios que la ilumina y cunde como en transformación; y es, Divino Auxilio en toda humana acción; o es, vida del alma de Dios, celeste dón.

Y, más aún, todavía Jesús probó su amor en la Eucaristía, Hostia y Comunión; Y quiere que sus fieles, en repetidas veces, comulguemos su Cuerpo oculto en las Especies

Yo creo en la Santa Iglesia Católica, institución de Cristo, que encamina al hombre fiel, a Dios.

¡Iglesia Una, Santa, Jesús la estableció; dándole Jefe, al Papa; de Pedro sucesor.

Mi fe sincera y firme en Cristo Salvador, me enseña que El es Juez de toda humana acción.

Y al hombre fiel y bueno el Cielo en premio, da; el malo, en el infierno castigo encontrará.

¿Qué es la Santa Misa a la que asisto yo domingos, días festivos como lo manda Dios? La Misa es Sacrificio de nuestra Religión en que la hostia es Cristo por la consagración.

Poder que al hombre da en la ordenación Jesús, al sacerdote para la gran función de consagrar la hostia, que en Cristo convirtió, y dar, de los pecados completa absolución.

Aquellos que reciben su Cuerpo en Comunión, a esos, solo, ofrece vida feliz en Dios.

Profeso yo a María que es Madre de Dios, culto de Hiperdulia por su exclusivo honor.

Venero yo a los Santos, que amigos son de Dios; y mucho alcanzar puedo, por su intercesión.

Y las pías imágenes de Santos, yo venero cual símbolos piadosos, del ejemplar del cielo.

No adoro yo, a los Santos: pues sólo adoro a Dios, que con su omnipotencia, del mundo es el Creador.

Esa es nuestra creencia y nuestra Religión... ¡Por mantenerla, somos soldados del Señor...! Que nuestra vida y sangre dar por El, fuera elección, para limpiar el alma con sangre, que encendió la culpa, en otro tiempo; y Dios purificó.

Y el sacrificio amante, que, hacerle, como un dón de la vida hermosa que, El nos concedió, sería colmo de dicha, de gracia y de perdón...! Tan inefable suerte, es gran bondad de Dios...! ¡Si El nos la concede, fuera crisol de amor...!

FILIN

TILARAN DE FIESTA CON MOTIVO DE SU FIESTA PATRONAL

El pintoresco cantón guanacasteco de Tilarán celebrará mañana lunes su fiesta patronal con un solemne programa que ofrecemos a continuación: DIA 13. — A las 5 a. m. Alegre diana y recorrido de la población por la Banda anunciando la fiesta del Santo Pa-

FIESTA PATRONAL y TURNO en

Curridabat

DOMINGO 12 DE JUNIO 1938 — LUNES 13 DE JUNIO 1938

HUELLAS IMPERIALES DE ROMA EN EL MUNDO

Cuando contemplamos desde lo alto del Janículo, el inmenso panorama de la vieja capital espiritual del mundo, que parece extenderse desde los límites del valle del Tiber hacia los Montes Albanos, "como nave lanzada hacia el Imperio", según la imagen del poeta, no podemos substraer nos al sentimiento de nueva emoción que nos embarga. Se ha dicho que el color del cielo de Roma es cosa única en el mundo. Y ciertamente, este pedazo de cielo encerrado entre las siluetas de los Montes Prenestinos y Sabinos y la vasta extensión del Agro por la parte del mar, presenta tonalidades que no se ven ni se gozan en otras partes.

Pero este cielo, para quien lo contempla desde lo alto del Janículo, cobra un poder fascinador realmente irresistible, por que constantemente lo pueblan los fantasmas de las grandes figuras que desde aquí, desde esta Roma predestinada, emprendieron su vuelo hacia las conquistas de las armas y hacia las conquistas del espíritu. La Exposición Augustea, que acaba de inaugurarse en Roma, sólo da, necesariamente una documentación fragmentaria e incompleta de los innumerables monumentos que en cada ángulo del horizonte, en todo el territorio europeo y en toda la costa septentrional de África, aún recuerdan la obra civilizadora de la Urbs incomparable.

Desde los confines de Escocia hasta los del desierto del Sahara, desde las costas del Atlántico hasta la ribera oriental del Mar Negro, el territorio de la vieja civilización se muestra totalmente cubierto de las huellas superstitias de la capacidad constructora de Roma.

Reseñarlas sería obra impropria. Sólo podemos seleccionarlas, con el objeto de trazar una figuración muy incompleta de la ilimitada generosidad con que el genio de Roma quiso que en todas partes se celebrara, con monumentos solemnes, la epopeya de su conquista y de su obra educadora.

Tenemos como ejemplo las construcciones sagradas superstitias de la Acrópolis de Baalbek, en Siria (la Colonia romana Julia Augusta Heliopolis). Figuran entre las más grandiosas que nos ha legado la arquitectura romana. Entre ellas, se destaca el gran santuario consagrado a Júpiter, Mercurio y Venus. Comprende cuatro construcciones alineadas de Este a Oeste: los propileos, un patio exagonal, un patio principal, cuadrangular consistente en un atrio con doce columnas, flanqueados por dos cuerpos de edificios, y al cual se llega por medio de una gran escalinata. Las dos construcciones laterales son de dos pisos. Un tríplice puerta, abierta en la pared del fondo, conduce al patio de una columnata en cuyo lado Oeste se abre otra tríplice puerta que abre paso al gran patio, que también está rodeado de columnas, con exedras y pequeños vanos. En el centro de este patio está el Ara. Y a ambos lados, dos pilas para las purificaciones.

SE VENDE

máquina de escribir REMINGTON, en perfecto buen estado y precio de ocasión. Librería LA EPOCA.

VENTA DE UNA HERMOSA FINCA

Se vende una finca de 40 manzanas cultivada, en su mayor parte de caña, con un buen trapiche, modernamente instalado, a 15 minutos del centro de Alajuela, por carretera pavimentada.

Informes en esta Administración

trono. A las 6. Misa de Comunión General. A las 7.30. Procesión con la Imagen de San Antonio. A las 8. Solemne Misa cantada con orquesta, sermón - panegírico. A las 9.30. Gran match de football entre Tilarán F. C., Campeón Guanacasteco, con un equipo de un cantón vecino, dedicado a la honorable municipalidad. A las 10.30. Continuación del Gran Turno. A las 2 p. m. Carreras de cintas obsequiadas por distinguidas señoritas. A las 4 p. m. Subasta de ganado. A las 6 p. m. Solemne rosario. A las 7 p. m. Impresionante juego de pólvora y a continuación Gran Velada.

ERNESTO MALTRAVERS

Por E. BULWER TYTTON (NOVELA)

La señora de Montagne se sintió halagada por algo, que en el tono y en las maneras del inglés decía más que sus palabras y al cabo de pocos minutos, bajo la influencia de

la franqueza continental, todos los de la pequeña tertulia parecían haberse conocido de años atrás.

El huésped era un hermoso hombre, alto, de unos cuaren-

ta y ocho años, de frente espaciosa y fisonomía que mostraba la huella austeria del pensamiento. En sus maneras tenía poco de vivacidad francesa, y sin necesidad de mirar su cara se comprendía que era el de más edad que todos. Su mujer tenía, por lo menos, veinticuatro años menos que él; era alegre y juguetona como una chica; pero cierta dulzura femenina y seductora en sus gestos desembarazados y su chispeante verba, parecía atemperar su natural travessura con un elegante senti-

miento de las conveniencias sociales. Cabellos castaños recogidos con negligencia sobre una ancha frente; ojos negros, grandes y risueños; una naricita derecha; tez morena hasta ser casi aceitunada, pero animada por un intermitente rubor que se desvanecía y se renovaba sin cesar; dos hoyuelos en las mejillas mórvidas; dientes que parecían perlas; una boca admirable, y una talla graciosa y ligera poco más que la mediana; ahí tenéis el retrato de la señora de Montagne.

—¡Bueno! — dijo el "signor" Tiraboloschi, el más hablador y sentimental de los convidados—; ésta es una de esas horas que no olvida uno hasta el fin de sus días. Pero no podemos esperar que la "signora" se acuerde de lo que nosotros no olvidaremos nunca. Dice el proverbio francés que París "est le paradis des femmes", y claro está que en el Paraíso nadie se acuerda de lo que ha ocurrido en la tierra.

—¡Ah! — dijo la señora de Montagne, con una encanta-

dora risa argentina—, en París es de buen tono despreciar la vida frívola de las ciudades, y afectar "des sentiments romanesques". Precisamente una escena como ésta es la que nuestras damas quisieran tener como tema de descripción. ¿No es así, "mon ami"? —dijo volviéndose afectuosamente hacia Motaig-

ne. —Así es— contestó—, pero no eres digna de este espectáculo; te ries del sentimiento y de todo lo que es romántico.

—No me río sino del sentimiento francés y de las novelas de la Chaussée d' Antin; ustedes los ingleses —agregó meneando la cabeza y mirando a Maltravers—, nos han corrompido y nos han echado a perder; no contentos con imitarlos, los sobrepusamos; reemplazamos lo horrible por el horror mismo, y caemos de la extravagancia en el frenesí.

—Tal vez la fermentación de la escuela nueva valga más que la inmovilidad de la escuela antigua —dijo Maltravers—. Ustedes mismos, "signor" —agregó dirigiéndose a

